



Postulat

29/14 betreffend finanzielle Auswirkungen von Reglementen und Vorstössen

Regelmässig hat der Neuerlass oder die Änderung von Reglementen finanzielle Auswirkungen, sei es für die Gemeinde Emmen, öffentlich-rechtliche Anstalten, Gemeindeverbände, andere Leistungserbringer oder Leistungsbezüger. Auch die Überweisung von Motionen oder Postulaten kann mit finanziellen Auswirkungen verbunden sein. Leistungsaus- als auch Leistungsabbau führen beispielsweise zu Mehr- oder Minderausgaben der Gemeinde oder zu Kostenverlagerungen.

Leider fehlen in den Berichten des Gemeinderates in letzter Zeit verschiedentlich detaillierte Ausführungen zu den finanziellen Auswirkungen. So beinhaltet das Reglement zum Energie und Umweltfonds kaum nützliche Hinweise, welche (finanziellen) Auswirkungen das Reglement für die Gemeinde hat. Weder der administrative Aufwand für die Bearbeitung von Gesuchen noch die Beiträge, die regelmässig in den Fonds eingespiessen und der Spezialfinanzierung entnommen werden sollen, thematisierte der Gemeinderat im Bericht. Auch der Bericht zum Pensionskassengesetz ist in Bezug auf die finanziellen Auswirkungen wenig aussagekräftig. Die hohen Kosten von über 3 Mio. Franken für die Kapitalisierung des Teuerungsausgleichs oder die Belastung der laufenden Rechnung aufgrund der Verzinsung des Deckungsfehlbetrags werden im Bericht nicht aufgeführt.

Aus Sicht der Postulanten ist es falsch, nur im Rahmen des Budgets und der Investitionsplanung über finanzielle Belange zu diskutieren. Eine finanzielle Sicht ist bei jedem Geschäft notwendig, wobei selbstverständlich auch andere wichtige Aspekte ein grosses Gewicht haben müssen.

Deshalb fordern wir den Gemeinderat auf:

- grundsätzlich in sämtlichen Berichten an den Einwohnerrat ein Kapitel „Finanzielle Auswirkungen“ aufzunehmen. Auf ein derartiges Kapitel soll nur verzichtet werden, wenn es keinen Sinn macht, namentlich bei Bauabrechnungen;
- im genannten Kapitel jeweils die approximativen finanziellen Auswirkungen (inkl. administrativer Aufwand) in einer langfristigen Sicht darzulegen.

Emmenbrücke, 16. September 2014

Namens der CVP Emmen

Christian Blunsch

Tobias Käch

Benedikt Schneider

Rolf Schmid

Marta Eschmann

Regula Dali

Franz Käch